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Protokoll  
der 7. Sitzung des Verwaltungsausschusses 
 
 
Datum: 10.09.2020 
Ort:  Wasserbau (Stadtsaal) Flöha 
Zeit:  19:00 Uhr – 20:10 Uhr  
 
Anwesenheit Stadträte: 
Stadtrat Herr Pech  
Stadtrat Herr Dr. Garbe  
Stadtrat Herr Oehme  
Stadtrat Herr Richter  
Stadträtin Frau Penz  
Stadtrat Herr Rennert, D.  
Stadtrat Herr Dr. Baldauf  
Stadträtin Frau Sehm  
Stadtrat Herr Kühn  
Stadträtin Frau Sell  
Stadtrat Herr Quaiser entschuldigt, dafür Herr Hanke 
   Anwesenheit Stadtverwaltung: 
Oberbürgermeister Herr Holuscha  
Amtsleiterin Finanzverwaltung  Frau Pentke  
Amtsleiter Bauverwaltung Herr Stefan  
Amtsleiter Hauptverwaltung Herr Mrosek  
Ortsvorsteher Falkenau Herr Walther unentschuldigt 
Gleichstellungsbeauftragte Frau Röpke  
Protokollführerin Frau Volkmer  
   
Gäste keine  
 
 
Tagesordnung öffentlicher Teil: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung und 

Beschlussfähigkeit 
3. Bekanntgabe und Bestätigung der Tagesordnung 
4. Protokollbestätigung der 6. Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 13.02.2020 
5. Festlegung der Protokollunterzeichnung der heutigen Sitzung 
6. Beschluss zur überplanmäßigen Ausgabe – Bauhof Sanierung Außenbereich  

(Vorlage-Nummer: VWA 029/2020) 
7. Beratung über einen Beschluss zum Tausch der kommunalen Flurstücke Nr. 333/13 

und 351/21, Gemarkung Plaue, mit Wertausgleich (Vorlage-Nummer: VWA-
030/2020) 

8. Beratung über einen Beschluss über die Kinderbetreuungs- und 
Elternbeitragssatzung der Stadt Flöha (Vorlage-Nummer: VWA-031/2020) 

9. Informationen 
 
TOP 1 
Eröffnung und Begrüßung 
Herr Holuscha eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden. 
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TOP 2 
Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung und 
Beschlussfähigkeit  
Die Einladung wurde am 02.09.2020 allen Stadträten mittels Postsendung zugestellt und am 
gleichen Tag in den Schaukästen des Rathauses und der Multifunktionalen Einrichtung 
ausgehangen. Die ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit wurden zusammenfassend durch den Oberbürgermeister festgestellt. Es 
waren 11 Stadträte anwesend. 
 
TOP 3  
Bekanntgabe und Bestätigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde so bestätigt. 
 
TOP 4 
Protokollbestätigung der 6. Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 13.02.2020 
Das Protokoll des 6. Verwaltungsausschusses vom 13.02.2020 wurde bestätigt.  
 
TOP 5 
Festlegung der Protokollunterzeichnung der heutigen Sitzung 
Frau Sell und Herr Dr. Baldauf unterzeichnen die Protokolle der heutigen Sitzung. 
 
TOP 6 
Beschluss zur überplanmäßigen Ausgabe – Bauhof Sanierung Außenbereich  
(Vorlage-Nummer: VWA-029/2020) 
Herr Stefan erläuterte den Anwesenden den Beschlusstext. Im Bereich des Oederaner Baus 
der Alten Baumwolle befinden sich Baustoffe des Bauhofes. Es handelt sich größtenteils um 
nicht verwendete Materialien. Diese sollen in das Außenlager des Bauhofes am Marktsteig 
umgelagert werden. Hierfür sind entsprechende Lagerboxen und Flächenbefestigungen 
notwendig. 
Da der Planansatz zu gering angesetzt ist, sollen die Mehrausgaben durch eine 
überplanmäßige Ausgabe gedeckt werden. 
 
Der Oberbürgermeister verlas den Beschlusstext. Der Verwaltungsausschuss stimmte dem 
Beschlussvorschlag einstimmig zu. 
 
Beschluss Nr. 009/07/2020 
Abstimmungsergebnis: einstimmig ja (11) nein (-) Enthaltungen (-) 
 
TOP 7 
Beratung über einen Beschluss zum Tausch der kommunalen Flurstücke Nr. 333/13 
und 351/21, Gemarkung Plaue, mit Wertausgleich (Vorlage-Nummer: VWA-030/2020) 
Anhand von Luftbildern verdeutlichte Frau Pentke, um welche Flächen es sich handelt. Diese 
Luftbilder gehen den Stadträten mit der Einladung zur Stadtratssitzung am 24.09.2020 zu. 
Es handelt sich um einen Teil des Flurstückes der Dr.-Kurt-Fischer Straße, die momentan 
grundhaft ausgebaut und verbreitert wird. Dieser befindet sich im Eigentum der 
Wohnungsverwaltungs- und -baugesellschaft m.b.H. Flöha (WVBG Flöha). Zur Fertigstellung 
des grundhaften Ausbaus hat die Stadt Interesse an dem genannten Teil-Flurstück. 
Im Gegenzug ist die WVBG Flöha interessiert an zwei Teilflächen, welche derzeit noch der 
Stadt Flöha gehören. 
 
Geplant ist ein Tausch der genannten Flächen. Die entsprechenden Notar- und 
Vermessungskosten werden hälftig von beiden Parteien getragen. 
Eine Schätzung für diese Kosten konnte noch nicht gemacht werden. Frau Pentke wird eine 
entsprechende Auskunft in der nächsten Stadtratssitzung geben können. 
Seitens der Ausschussmitglieder gab es keine Fragen oder Einwände. 



3 
 

 
Vorbereitung Beschlussvorlage Stadtrat am 24.09.2020: VA Frau Pentke 
 
TOP 8 
Beratung über einen Beschluss über die Kinderbetreuungs- und 
Elternbeitragssatzung der Stadt Flöha (Vorlage-Nummer: VWA-031/2020) 
Anhand einer Gegenüberstellung an der Wand verdeutlichte Herr Mrosek die wichtigsten 
Änderungen der neuen Kinderbetreuungs- und Elternbeitragssatzung gegenüber der derzeit 
gültigen Fassung. 
Hauptsächlich wurden Formulierungen überarbeitet und Konkretisierungen entsprechend der 
Rechtslage vorgenommen. Den Ausschussmitgliedern war die neue Fassung bereits mit der 
Einladung zugegangen. 
Zum Teil wurde die Mitarbeit von Elternräten konkretisiert, Schließzeiten festgeschrieben und 
Fristen für Betreuungsanträge sowie Kündigungen festgesetzt. Durch die 
Rechtsaufsichtsbehörde wurde kritisiert, dass Kinder, die den Übertritt vom Kindergarten in 
den Sporthort des Förderverein für Nachwuchssport e.V. vor sich haben, diesen bereits 
deutlich eher vollziehen, als Kinder, welche andere Horteinrichtungen besuchen. Dies führe 
zu einer starken Ungleichbehandlung, welche so nicht zulässig ist. In Abstimmung mit allen 
Einrichtungsleitern wurde festgelegt, dass von nun an der Übertritt vom Kindergarten in den 
Hort immer mit Beginn des Schuljahres stattfindet. 
 
Herr Pech erklärte, dass die CDU-Fraktion der Satzung zustimmen wird. Er bat jedoch 
darum, dass die Problematik der Hortplätze in entsprechende, übergeordnete Gremien zur 
Anregung und Diskussion mitgenommen werden soll. In seinen Augen sollte Hortplätzen der 
gleiche gesetzliche Anspruch wie Kindergartenplätzen zugeschrieben werden.  
Herr Holuscha unterstrich diese Ansicht. Auch er sieht den Sachverhalt sehr kritisch, dass es 
keinen gesetzlichen Anspruch auf einen Hortplatz gibt, jedoch im gleichen Atemzug durch 
die Rechtsaufsichtsbehörde solch eine Reglementierung erfolgt. 
 
Frau Penz erkundigte sich nach den Elternbeitragssätzen. Sie wollte wissen, warum diese in 
der Stadt Flöha so vergleichsweise hoch sind. Herr Mrosek entgegnete, dass gerade in 
großen Städten viele Kindertageseinrichtungen in der Hand von freien Trägern sind. Da 
diese ihre Angestellten nicht nach dem Tarifvertrag für den öffentlichen Dienst bezahlen, sind 
somit die Betriebskosten geringer und die Elternbeiträge fallen damit auch niedriger aus. 
Sie regte ebenfalls an, dass sich unter den Kommunen gemeinsam dafür stark gemacht 
werden soll, dass den Kommunen im Bereich der Kinderbetreuung mehr Zuschüsse zugeteilt 
werden. 
 
Vorbereitung Beschlussvorlage Stadtrat am 24.09.2020: VA Herr Mrosek 
 
TOP 9 
Informationen 
Herr Mrosek informierte die Anwesenden, dass in der Sitzung vom Stadtrat am 24.09.2020 
ein neuer Friedensrichter gewählt wird. 
 
 
 
 
Holuscha 
Oberbürgermeister 

Protokoll 
Frau Volkmer 

Ausschussmitglied 
Frau Sell 
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Ausschussmitglied 
Herr Dr. Baldauf 

Flöha, 25.09.2020 
 

 


	Gäste

